

Les plus anciens représentants de cette famille apparurent en 1175.

Ce fut une des plus vieilles familles de la noblesse médiévale.

Le prénom de Raymond fut un des prénoms les plus affectionnés par cette famille.

Il est probable que les successeurs d'un seigneur sont liés par des liens filiaux aux prédécesseurs. Sans quoi, ils sont frères ou neveux.

Maison de Montbrun

1175-1204	Pierre	de Montbrun	épouse	Mabill	de Saint-Martin
1177		de Montbrun			
Odon		de Montbrun	épouse	e	Plazères
1180	Raymond	de Montbrun	épouse	dame	Plazères
1199-1242		de Montbrun		—	à vérifier

En 1211, ses fiefs furent confisqués par Simon de Montfort.

L'Archevêque Arnaud Amalric attaqua la donation et récupéra tous les biens.

1229 Pierre-Raymond de Montbrun

13 avril 1222 - septembre 1257

Consul de Narbonne

1237, 1241, 1244

juillet 1252, juillet 1257

Chevalier

Il est élu Consul de Narbonne

1229 **Galard de Montbrun**

Ils prêtent serment à Louis IX

Ils rendent hommage au vicomte de Narbonne

1230 **Bernard de Montbrun** demeure à Rocquecourbe

1256-1262	Gautier de Montbrun	épouse	Garsinde	
	Pierre de Montbrun	fil de	Gautier	de Montbrun le précédent
		et de	Garsinde	la précédente

Consul de Narbonne

1272	Sicard de Montbrun	fil de	Gautier	de Montbrun le précédent
------	---------------------------	--------	---------	--------------------------

1252, 1279 il est élu Consul de Narbonne

achète la seigneurie de Sérame en 1279

1272	Huga de Montbrun	fil de	Raymond	de Montbrun le précédent
		et de	dame	Plazères la précédente
1272, 1282	Pierre-Raymond de Montbrun	épouse	Pierre de Cathalan	fil de Arnaud de Cathalan
		fil de	Raymond	de Montbrun le précédent

chevalier

Il est élu Consul de Narbonne

1272-1286 **Pierre de Montbrun** Archevêque de Narbonne

Il appartiendrait à la même famille puisqu'il serait de Montbrun.

Il fit bâtir la tour de la Magdeleine au palais des archevêques à Narbonne.

1278-1291 **Jean-Gauthier de Montbrun** Évêque de Carcassonne

7 mars 1275 **Fays de Montbrun** (sœur Fays de Montbrun) Religieuse à Prouille

Demeure à Rocquecourbe

1290-29 juillet 1292

Guillaume-Pierre de Montbrun

Damoiseau de Carcassonne

	Guillaume-Pierre de Montbrun	fil de	Guillaume-Pierre
--	-------------------------------------	--------	------------------

Seigneur de Haurellan

1292	Gautier de Montbrun	fil de	Sicard
------	----------------------------	--------	--------

Achète la castrum de Langoust

1298	Alix-Honors de Montbrun	veuve de	Gautier
------	--------------------------------	----------	---------

Reconnaît la suzeraineté du vicomte de Narbonne.

2 nov 1298 **Pierre-Raymond de Montbrun** fils de Gautier de
Montbrun alors mineur et de Alix-Honors de
épouse Amblard Sobira

1303 **Pierre Catala** feudataire d'enclaves

1307, 1310, 1317, 1321 **Pierre-Raymond de Montbrun**

Damoiseau bourgeois Consul de Narbonne

1325, 1326 **Guillaume de Montbrun**

Damoiseau conseillé du cardinal de Sabine à Avignon

Consul de Narbonne

1327 **Raymond de Montbrun**

Damoiseau

Consul de Narbonne

1331, 1334 **Pierre-Raymond de Montbrun**

Damoiseau un des Consuls de la Cité

Il semble que la seigneurie se poursuit, ou, passe à la seigneurie de Roquecourbe ou aux Cardailhac.

Maison de Roquecourbe

Elle siégea à Roquecourbe de **1298 à 1558**

1298- sept 1317 **Sicard de Montbrun** fils de Pierre-Raymond de Montbrun le
précédent

Petit-fils de Gautier de Montbrun

Chevalier

Seigneur de Roquecourbe détenait le château de Rupp-Curva

Reine de Montbrun

Abbesse de Rieumette

1322 **Jean de Montbrun**

Seigneur de Roquecourbe

1329 **Sicard de Montbrun**

Seigneur de Roquecourbe

1329 **Marguerite de Montbrun** fille de Gérard (ou Sicard) de Montbrun

Seigneuresse de Roquecourbe

épouse Guillaume de Villeneuve
coseigneur de Palaja

1329 **Guiraud de Montbrun**

Seigneur de Roquecourbe un des Consuls de la Cité

Consul de Narbonne le **1er septembre 1330**

1332-1334 **Reine II de**

Montbrun

elle demeurait à Roquecourbe

Abbesse de Rieumette

1370 **Reine III de Montbrun**

Abbesse de Rieumette

1402-1422 **Jean 1^{er} de Montbrun** époux de damoiselle Jeanne d'Aniort
fille de Bertrand d'Aniort

Seigneur de Roquecourbe

Seigneur de la Redorte, Puech-Garric et Saint-Couat

seigneuresse de Brenac et de Mazerolles Jeanne d'Aniort apporte Brenac et Mazerolles à la seigneurie de
Montbrun.

1432 **Antoine de Montbrun** fils de Jean 1^{er} de Montbrun le précédent

Seigneur de Roquecourbe

3 avril 1436 **Jean II de Montbrun** fils de Jean 1^{er} de Montbrun le précédent

Seigneur de Roquecourbe détenait le château de Rupp-Curva Il rend hommage au vicomte de Narbonne.

1452-1510 **Guérin de Montbrun**

seigneur de Roquecourbe

1497, André de Montbrun fils, de -Guérin de Montbrun le précédent
 Bâtard de Roquecourbe de Montbrun épouse Je`de`Graves Seigneur de Villegley-et-de-
 Jeanne rélines

1510-1514 Jean III **de Montbrun** épouse N. d'Abban
1516 Dauphine de Montbrun fille de Jean III de Montbrun le précédent
 épouse Gaston de Roquefort
 épouse Jean de Roquefort
Juillet 1517 François de Montbrun fils de Jean III de Montbrun le précédent
 Seigneur de Saint-Couat et de Roquecourbe épouse Isabelle de Narbonne Pelet

1551-1559 Jacques de Montbrun Épouse Marguerite de Donos
 Seigneur de Roquecourbe

Fille:de Jean Donos et demoiselle Hélène d'Abbon

1559 Jeanne de Montbrun épouse Sieur de Genibrouse
 à la mort de Jacques de Montbrun, la seigneurie de Roquecourbe passe à la maison de Génibrouse.

Maison d'Escales

Agrorial de Montbrun

Seigneur d'Escales

A signaler que Bérenger de Boutenac fut seigneur d'Escales.

La famille de Montbrun fut coseigneur de Boutenac.

Maison de Boutenac

En **1428**, Arnaud du Lac épouse dame Risonendis.
 il est coseigneur de Boutenac avec Pierre de Montbrun.

1432 Pierre de Montbrun

héritier de Risonendis, veuve d'Arnaud du Lac possède une partie de Boutenac la famille du Lac retrouvera ses droits par la suite.

Maison de Cuxac

1298 Sicard de Montbrun fils de Sicard de Montbrun il détient le château de Cuxac.

1436 Jean de Montbrun feudataire d'enclaves à Cuxac

Maison de Mailhac

Il semble que la famille de Montbrun ait acheté ces terres.

1292 Pierre de Montbrun seigneur de Mailhac

1321-1346 Pierre de Montbrun est-ce Pierre IV de Montbrun?

Il rend hommage à l'abbaye de Fontfroide, suzeraine de Mailhac.

Le roi de France échangea ses terres de Mailhac contre celles de Carcassonne de Pierre de Montbrun.

1353 Pierre-Raymond de Montbrun fils de Pierre de Montbrun le précédent

Il vend ses droits sur Meilhac à l'abbaye de Fontfroide.

Maison de Sérame

La seigneurie de Sérame fut achetée par Sicard de Montbrun en 1279,

En 1292, Gautier de Montbrun achète le castrum de Langoust.

1444 Geraud de Montbrun chevalier de Montbrun, Sérame et autres
 Epouse Charlotte de la Jugie à Roquecourbe

Depuis cette date, la famille de Montbrun disparaît de Montbrun et de Sérame.

A la fin du XVIème siècle, la famille de Montbrun disparaît.

Il existe toutefois, de nos jours une famille de Montbrun, seigneur et baron de Montbrun.

Ces descendants vivent à Tarbes et à Paris.

Famille de Cardailhac

Hypothèse à vérifier

Geraud de Montbrun, chevalier de Montbrun, Sérame et autres, époux de Charlotte de la Jugie, cède Sérame aux Cardailhac.

1389 **Hugues de Cardailhac** épouse Marguerite de Montbrun.

Acquiert le fief et le château de Montbrun, il devient Seigneur de Montbrun.

22 août 1435 Antoine de Cardailhac Seigneur de Sérame

17 déc 1483 Guillaume de Cardailhac Seigneur de Sérame

1503 Pierre de Cardailhac Seigneur de Montbrun

1514 Seigneur de Sérame

Les familles de Cardailhac et de Trégoïn, plus tard, eurent un lien avec la famille de Niquet.

Il existe à l'heure actuelle l'hôtel de Niquet, à Narbonne.

Famille de Villeneuve

Il y eut beaucoup de familles de Villeneuve

Il est difficile de trouver les origines de celle qui eut la Seigneurie de Montbrun. Toutefois, il faut savoir qu'une famille de Villeneuve occupa le château de Boutenac. Est-ce la même ?

Est-ce un descendant de Guillaume de Villeneuve ?

Notable à Narbonne en 1491

1491 Gaspard de Villeneuve Seigneur de Montbrun et gouverneur du vicomté de Narbonne

Les familles de Montbrun, Seigneurs de Roquecourbe et de Cardailhac eurent des mariages avec des Villeneuve.

Famille de Potier

Hypothèse à vérifier

1537 Famille de Potier par mariage, ils deviennent Seigneurs de Montbrun

1625 Françoise de Potier dernier membre à conserver le titre de Montbrun

Famille de Trégoïn

La famille Trégoïn de la Condamine semble avoir été anoblie au cours du XVI^{ème} siècle.

Elle se sépare en trois branches la branche de Montfort, Malvézy et Montbrun.

1430 André Trégoïn Consul de Narbonne

1470 Guy Trégoïn bourgeois Consul du bourg et de la cité de Narbonne réunis

1497, 1503 Jean Trégoïn bourgeois Consul du bourg et de la cité de Narbonne réunis

Jean Trégoïn épouse **Guinot de la Condamine** (2^{ème} femme)

Jean Trégoïn fils de Marie Trégoïn la précédente

et de **Guinot de la Condamine** précédent

Jean Trégoïn semble avoir été anoblie et prit le nom de Trégoïn si ce n'était déjà fait.

1527, 1533 Antoine Trégoïn Consul du bourg et de la cité de Narbonne réunis

1532, 1553 Guillaume de Trégoïn fils de **Jean Trégoïn** le précédent Consul du bourg et de la cité de Narbonne réunis

16 janvier 1549 noble Seigneur de Ricardelle

1560 Pierre de Trégoïn seigneur de Ricardelle

Consul du bourg et de la cité de Narbonne réunis en **1561**

1561 Joachim de Trégoïn fils de Guillaume Trégoïn le précédent seigneur de Malvézy, Saint-Amans et de Virs lieutenant du roi

Consul du bourg et de la cité de Narbonne réunis en 1568, 1583 et 1588

17 juin 1559 épouse **Marguerite.**

Puiméjau

Jean de Trégoïn fils de Joachim de Trégoïn le précédent

Seigneur de Ricardelle et baron de Montbrun, gentilhomme de la chambre du roi, lieutenant du roi

Consul du bourg et de la cité de Narbonne réunis en 1599

20 juillet 1586 épouse **Isabeau Andréa**

1604 Pierre de Tregoin neveu de Joachim de Trégoïn le précédent

Seigneur de Ricardelle, écuyer

Consul du bourg et de la cité de Narbonne réunis
10 février 1590

Jean-Pierre de Trégoin épouse isabeau de Castillon
frère de Pierre de Trégoin le précédent

1620, 1631, 1665

François de Tregoin

Chanoine de Saint-Paul est envoyé en remplacement à la cathédrale Saint-Just. Prêtre, recteur de Roubis
Chanoine à la cathédrale Saint-Just

Sieur de Ricardelle et de Cazalets

1621 Antoine de Trégoin est-ce le suivant ?

Seigneur de Prat-de-Cest

Pierre-Antoinede Trégoin fils de Pierre de Trégoin le précédent

épouse Marie le Noir 1 ère femme

22 octobre 1622

épouse Françoise de Potier 2 ème femme

17 mai 1625 Seigneur de Prat-de-Cest, Seigneur de Ricardelle

par mariage, il devient Seigneur de Montbrun

Lieutenant du roi au gouvernement de Narbonne en **1632**

Maréchal de camp en **1654**

Lieutenant des maréchaux de France à Narbonne en **1661**

Consul du bourg et de la cité de Narbonne réunis en **1628**

demeure seigneur de Montbrun jusqu'en **1668**.

Guillaume de Trégoin frère de Jean • de Trégoin le précédent

9 déc 1617 épouse Marie de Thézan

Consul du bourg et de la cité de Narbonne réunis en **1611**

Notable à Narbonne en 1656

1635 Gabriellede Trégoin veuve de Jean de Reynard

1639 Théodore de Trégoin

dame de Vinassan épouse Gabriel de Boyes de Sorgues seigneur de Vinassan

1650 Guillaume de Trégoin sieur de Malvésy

Pierre-Hercule de Trégoin

est-ce Hercule ou Pierre-Hercule ?

seigneur de Malvésy et de Saint-Amans chevalier de l'ordre du roi

lieutenant du roi au gouvernement de Narbonne en **1656**

membre de la commission des Maréchaux de France

11 juin 1651 épouse Priscille de Trégoin marquise de Saint-Aunès
Veuve du marquis de Saint-Aunès

Marc de Trégoin frère de Pierre-Hercule de Trégoin, Seigneur de Montfort.

1677 Jean de Trégoin frère de Pierre-Herculede Trégoin Seigneur de Malvésy, Saint-Amans, Vires, Ricardelle, Prat-de-Cest, Montfort et Montbrun
Consul du bourg et de la cité de Narbonne réunis

1680 Hercule de Trégoin fils de Pierre-Hercule de Trégoin

Est-ce Hercule ou Pierre-Hercule ?

Sieur de Malvésy lieutenant du roi

1690 Jean-Pierre de Trégoin fils de Pierre-Antoine de Trégoin le précédent
et de Marie le Noir la précédente
aïeul de. Jean Trégoin le précédent

Seigneur et baron de Montbrun seigneur de Prat-de-Cest il demeure à Narbonne

1693, 1699 Jean-Charles-Hyacinthe de Trégoin Fils de Pierre-Hercule de Trégoin le précédent

Seigneur de Montbrun et autres lieux, vicomte de Montbrun, baron de Flory Denrouger Pradessel, seigneur de Montfort, Maire de Montbrun, viguier du vicomté de Narbonne

Consul du bourg et de la cité de Narbonne réunis de **1693 à 1707**

Maire perpétuel de Narbonne, conseiller du roi

Lieutenant de Messieurs les Maréchaux de France pour le diocèse de Narbonne il rendit hommage au roi le **12 novembre 1715**

Famille de Frégose

1675 Jean-Pierre de Frégose gentillaume du diocèse de Narbonne

Baron de Montbrun

Il existe un hôtel particulier à Narbonne, à ce jour, qui porte le nom de Frégose, est-ce l'hôtel de Saint-Félix?

La famille de Frégose vient de Gênes, or, les de Frégose (de Fregoso), en Italie, furent doges de Gênes jusqu'en 1534. La famille de Frégose accapare le titre abbatial de Fontfroide de 1579 à 1646.

Dominique de Frégose fut abbé de Fontfroide de 1620 à 1646.

Famille de Pascal

La famille de Pascal est originaire d'Auvergne. Elle immigra à Montpellier

Le premier représentant de la famille à Narbonne, fut Antoine.

Il est le descendant de la cousine germaine à l'écrivain Blaise Pascal.

On lui donna une seigneurie : celle de Saint-Félix.

Il existait trois endroits à Narbonne qui portaient le nom de Saint-Félix.

Un, au-dessus de la gare actuelle, un autre du côté de Vinassan, et un à Crabit.

1650 Antoine de Pascal épouse Isabeau de Gothias
fin XVIIème Jacques de Pascal épouse Joachime de Morogues
seigneur de Saint-Félix

fin XVIIème Antoine de Pascal fils de Antoine de Pascal le précédent
épouse Marguerite-Gabrielle de Trégoin

seigneur de Saint-Félix fille de Jean de Trégoin le précédent

il achète le titre de marquis

par mariage, Il devient seigneur de Montbrun, marquis de Saint-Félix
fils de Antoine de Pascal le précédent

en 1741, l'hôtel de Trégoin devient l'hôtel de Saint-Félix,

L'hôtel existe toujours

1775 Hyacinthe-Xavier-Joachim-Antoine de Pascal
vicomte de Montbrun, marquis de Saint-Félix, seigneur de Pradette et autres lieux
ancien capitaine des dragons
lieutenant du roi de la province de Narbonne
épouse Anne-Marie-Madeleine de la Maisonfort
à sa mort, 1790, plus aucun seigneur ne siège à Montbrun.

Subsiste l'hôtel de Saint-Félix qui est aujourd'hui le lycée Beauséjour à Narbonne.

Sa veuve décède en 1824.

Résumé

En résumé, il semble que la transmission de la seigneurie de Montbrun s'opéra de la façon suivante :

Fief de la famille de Montbrun.

Cette maison se divisa en plusieurs branches :

Maison de Roquecourbe, Boutenac Cuxac, Escales et Sérème.

La Seigneurie de Montbrun passa à la famille Cardailhac.

Elle fut transmise ensuite aux familles de Villeneuve et de Potier.

La famille de Trégoin acquit le fief qu'elle partagea un tant soit peu avec celle de Frégose.

Le fief revint finalement à la famille de Pascal.

Le château de Montbrun était un dispositif défensif de la ville de Narbonne.

Les seigneurs de Montbrun vivaient à Narbonne, ils faisaient partis de la cour vicomtale.

La transmission de la seigneurie se fait par mariage, elle concerne des familles riches ou parvenues.

